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Approvato il Bilancio di Previsione 2025–2027 

Nuovi progetti, riorganizzazione di spazi, sostenibilità ambientale, efficientamento energetico, investimenti pubblici, 
innovazione e promozione del benessere. Questi gli obiettivi del prossimo bilancio comunale 

Nella seduta di giovedì 19 dicembre 2024 il Consiglio Comunale ha approvato il bilancio di previsione 2025- 2027, con 11 
voti favorevoli di “NOI Lista Civica” e 5 contrari espressi dalla lista “Essere Comunità”. Durante la seduta è stato 
presentato, dalla maggioranza, un emendamento sulla destinazione di € 13.000 a favore dell’Unione Terre d’Argine a 
favore di anziani e disabili. In questo caso tale richiesta di variazione del bilancio è stata votata all’unanimità. 

Il bilancio 2025 raggiunge un obiettivo importante: garantire lo stesso importo per la copertura delle spese di gestione 
inserito nel bilancio 2024. Obiettivo indispensabile per mantenere la qualità e l’offerta dei servizi. Il bilancio è stato 
predisposto in un contesto di minori entrate da parte dello Stato. La revisione del Fondo di Solidarietà Comunale e la 
spending review, oltre agli effetti legati al calo del gettito IMU non più coperto dal fondo IMU Inagibili, hanno tolto una 
considerevole parte di entrate. Inoltre, il mancato incasso dei dividendi Aimag, i maggiori costi per gli aumenti 
contrattuali del personale e il progressivo effetto dell’inflazione sulle materie prime e sui contratti di servizio, hanno 
comportato ulteriori criticità. 

Questo sbilanciamento economico ha coinvolto l’intero territorio delle Terre d’Argine. In risposta sono state previste 
diverse razionalizzazioni e rimodulazioni della spesa, al fine di consentire un intervento contenuto sulla fiscalità locale. 
Nonostante tutti gli sforzi profusi si è comunque dovuto ricorrere all’aumento di due punti dell’addizionale IRPER 
Comunale, portandola allo 0,8% in tutti e quattro i Comuni. 

L’indebitamento del nostro Comune continua a calare e, a fine 2024, ha raggiungerà il minimo storico, arrivando al 
valore capitale di € 2.445.000, importo che nel 2010 era prossimo agli 11.000.000.  
 
Sul piano degli investimenti il bilancio 2025 aumenta le risorse rispetto al 2024 di circa 200.000 Euro e predispone fondi 
per un totale di € 8.250.682 di cui il 90% dedicati agli interventi di ricostruzione post sisma e di 
riqualificazione/ampliamento tramite i bandi PNRR e ATUSS. 
  
Le attività di progettazione realizzate e coordinate dai nostri tecnici nel corso del 2024 sono state intense, per questo il 
2025 sarà un anno particolarmente impegnativo e ricco di inaugurazioni Durante l’anno inizieremo il percorso finalizzato 
al trasferimento della Casa della Salute (previsto fisicamente nel 2026) dal primo piano dell’edificio in via Canzio 
Zoldi al piano terra del municipio temporaneo. Nel 2025 provvederemo ad una propedeutica riorganizzazione della 
dislocazione degli uffici comunali. Tra questi segnaliamo lo spostamento dell’anagrafe comunale presso il Municipio 2 in 
piazza I Maggio. Sempre a Novi nel 2025 inizieranno i lavori di riqualificazione energetica dell’edificio Taverna, 
all’interno del Parco della Resistenza. Proseguono i lavori sul nuovo Polo Scolastico di Rovereto che riaprirà le porte 
entro l’inizio di settembre. I lavori per la riqualificazione della piazza di S. Antonio sono stati assegnati. Ad inizio 
2025 verranno realizzati gli interventi ai sottoservizi da parte di Aimag per poi proseguire con la parte relativa alle 
pavimentazioni, al verde e ai nuovi arredi urbani. Sempre nel 2025 si svolgeranno i lavori per la riqualificazione della 
scuola primaria e secondaria di Novi, del Nido di Novi (finalizzato all’aumento dei posti) e del Polo d’Infanzia di 
Rovereto per migliorare l’efficientamento energetico. 
 



Sempre nel 2025 sono previsti numerosi e significativi passi in avanti per la prosecuzione dei lavori di diversi cantieri 
pubblici. Tra questi segnaliamo la realizzazione della procedura di gara per il primo stralcio dei lavori per la nuova 
Caserma dei Carabinieri e per l’Ostello per cicloturisti di Rovereto. Inoltre si sta concludendo l’ iter burocratico che 
consentirà alla proprietà privata dell’edificio l’inizio dei lavori della Torre Civica. Entro il 2025 è prevista la realizzazione 
del secondo stralcio dei lavori per la pista ciclabile tra Rovereto e S.Antonio. 

Proseguiranno gli iter amministrativi per il Teatro Sociale (per cui abbiamo partecipato ad un secondo bando regionale 
sulla Rigenerazione Urbana), Municipio Storico e Piazza di Rovereto. Per quella di Novi si procederà con il 
percorso amministrativo già definito. A breve sarà portato in Consiglio Comunale il primo atto che attiverà l’inizio 
del percorso per la realizzazione della Città del tempo libero. 

 “Il sostegno, attraverso bandi comunali per l’occupazione, la rimozione dell’amianto e l’acquisto di biciclette ed alla 
sicurezza si confermano anche nel 2025 elementi fondamentali per sostenere il territorio e l’ambiente” afferma 
il Vicesindaco e Assessore al Bilancio Mauro Fabbri. “E’ grande l’attenzione per la sostenibilità ambientale. Gli 
investimenti nel settore dell’efficientamento e del risparmio energetico hanno, da sempre, avuto rilevanza nelle nostre 
scelte progettuali. Fino ad oggi oltre 1.600.000 Euro sono stati dedicati a questo obiettivo. Grazie a tali investimenti 
siamo stati in grado di resistere agli effetti negativi della crisi energetica. Già nel corso del 2023 avevamo potuto 
verificare un’importante riduzione dei consumi previsti per le utenze elettriche a carico del Comune. Questo ci ha 
permesso, dalla fine del 2023, di ridurre i relativi costi. Inoltre, nel corso del 2024, abbiamo promosso e costituito, 
insieme ad associazioni ed imprese locali, la prima Comunità Energetica Rinnovabile del nostro Comune. Anche grazie al 
contributo della Regione Emilia-Romagna potremo ricevere incentivi economici e ambientali per tutta la nostra comunità. 
Nel 2025 la nuova associazione CER “NOVReS” coinvolgerà progressivamente un sempre maggior numero di famiglie, 
associazioni, enti religiosi, artigiani e imprese”. 

 
“Il sostegno alle associazioni e alle pari opportunità, il rispetto per l'ambiente, la promozione delle attività culturali e 
sportive, dell'innovazione digitale, della qualità dell'istruzione e del sostegno ai più deboli sono elementi fondamentali su 
cui si sostanzia un bilancio che vede, nella promozione della comunità intesa come l’insieme vivo di persone che la 
sostengono, il punto centrale dell'intervento del Comune” spiega il Sindaco Enrico Diacci “Inoltre vorrei sottolineare il 
grande impegno delle quattro Amministrazioni di Campogalliano, Carpi, Novi di Modena e Soliera, per approvare entro il 
31 dicembre i bilanci comunali (unitamente a quello dell’Unione delle Terre d’Argine). Un obiettivo fondamentale per far 
fronte alle numerose esigenze amministrative, già dal primo gennaio, senza far ricorso all’esercizio provvisorio. Un 
risultato per nulla scontato e che reputo estremamente utile per rendere sempre più efficace ed efficiente l’azione di ogni 
Comune. Questo percorso è stato ottenuto grazie alla sinergia delle l’Unione Terre d’Argine. Un ente sovra comunale che 
si qualifica sempre di più come elemento fondamentale per promuovere l’incontro e confronto degli assessorati dei 
diversi Comuni. Con tale ottica, i rispettivi bilanci, sempre più si fondono con l’obiettivo di amministrare un unico 
territorio vasto, una sorta di grande città diffusa, ottimizzando e armonizzando le rispettive attività di competenza”.  

 

 

 


